

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON

REDACTORES,

LEONIDAS BRICEÑO

ANO IV

San José jueves 29 de agosto de 1901

Número 562

AVISO

A las personas que tengan contrato, ó á las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en un gar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colones el quintal.
6ª Avenida N° 55 frente al Club Internacional.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C.
Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabo de las órdenes que se hagan.
Especialista en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.
Doro y platero objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado (violeta y otro) por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901.
ANDRÉS DEL VALLE.

LA FAMA

HERRERO HERMANOS
AVENIDA CENTRAL

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto
Acaban de recibir grandes novedades

Para juzgar, visitad la casa

BERTHEAU & CO.

EL ACORAZADO

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzado finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

J. FELIX GONZALEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varasal-S. E. del Teatro Nacional.

CABALLERIZA

—DE—

MARTIN ESCRIBANO & H^{NO}.

Especialidad en el cuidado de bestias. Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS



CARBOLINA

Remedio seguro para destruir garrapatas.

PREPARADO ÚNICAMENTE
— EN LA —
"Botica Francesa"

DIRECCIONES:—Méscense cuatro cucharadas de Carbolina con una botella de agua, y con un pedazo de trapo mojado en esta mezcla, frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que está más atacada de garrapatas. Repítase la operación al día siguiente si fuere necesario. Este remedio es bueno también para destruir el piojo, la sarna, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales, usándolo en la misma proporción y de igual modo que para las garrapatas. Las gusaneras se destruyen aplicándose la Carbolina pura. La Carbolina es un antiséptico más poderoso que el ácido fénico ó carbólico, no siendo cáustico ó venenoso como este.

AVISO IMPORTANTE.

HERMANN Y ZELEDON, BOTICA FRANCESA.

DEBIDO al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en LA GACETA No. 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en LA GACETA No. 63 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de Carbolina, Formicida ó Filoderma no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.
LA FORMICIDA es el gran veneno para destruir hormigueros.
LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete al

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte, de la del doct ron Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

A agricultores y hortelanos

Habiendo recibido unas pocas semillas de plantas de Canarias, ofrezco á precio de costo: cebolla blanca, (caepa aegyptiaca), chocho (altramuz) (lupinus albus), tederá (psoralea bituminosa) y tagasaste (cytisis proliferus).

Las dos últimas son forrajes excelentes. Daré instrucciones para la siembra.

JUAN F. FERRÁZ.

COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LD

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000
INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

C. W. WAHLE

EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de
JOSÉ MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario
para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n.º 260.

Apartado de Correo, 142

Efemérides Centroamericanas

EN COSTA RICA

29 DE AGOSTO

1880.—Instálase la última Asamblea Nacional Constituyente, convocada por el dictador señor don Tomás Guardia por decreto de 24 de setiembre de 1877, y elige su directorio así: Presidente Licdo. don Julián Volio; Secretarios, Licdo. don Mauro Fernández y don Modesto Guevara; Vice presidente, Lic. don Juan J. Ulloa; y Prosecretarios, Licdo. don Francisco M. Fuentes y don Manuel Sandoval.

Cerca de tres años hacía que el gobernante citado entretenía á los costarricenses,—por lo menos á los de albo espíritu,—con la perspectiva de la terminación del régimen anormal; con éste ó el otro pretexto había venido posponiendo la elección de diputados á la Asamblea, hasta el 1.º del mismo agosto; y una vez electos, había dejado que se reunieran con la solemnidad debida, no obstante que en general no le eran adictos y que entre los de la oposición figuraban ciudadanos tan distinguidos como los señores Volio y Guevara. Tiempo de sobra tenía el Gobierno para hacer lo que le conveniese.

La juventud, siempre generosa y entusiasta, expresó en esta capital su júbilo por tan fausto suceso, con una manifestación muy significativa, verificada en la noche del propio 29 de agosto, en honor á la Asamblea, en la persona de su presidente, el prestigioso señor Volio, hospedado en la casa del señor don Saturnino Tinoco. A cuántos de los que con el corazón lleno de buenos deseos, llevaron banderas y antorchas en aquella noche por las calles de San José, arrancará lágrimas secretas el recuerdo de su pasada juventud y de lo que ella valía! La vida de dicha Asamblea fue, como era natural, efímera y no sirvió sino para poner otra vez de relieve la verdadera situación de esta sociedad en aquellos tiempos. El 23 de setiembre siguiente, el dictador anuló las garantías que de *pura gracia* había concedido á los costarricenses y suspendió *temporalmente los trabajos de la Asamblea*; suspensos estarán hasta la consumación de los siglos!

Con ese paso conquistó el señor Guardia UN NUEVO TÍTULO AL AGRADECIMIENTO DE TODOS LOS COSTARRICENSES AMIGOS DEL ORDEN; así lo declaró la Municipalidad de San José, según aparece de una acta suscrita por los señores Balvanero Vargas, F. Chaves Castro, Gregorio Quesada G., Gregorio Monge, José Joaquín Trejos y C. Esquivel; acta sobre la cual fueron calcadas las que, á la usanza adoptada en la época, llegaron enseguida de todas partes al Palacio Presidencial.

¡La eterna historia....!

POR UNO Y OTRO CONTINENTE

Con motivo de las grandes maniobras navales que verificó el año pasado la flota de gue-

rra francesa, y como preparativo de las que se ejecutarán en el presente, ha sido nombrado el Almirante Gervais, como instructor de los trabajos que ha de realizar la marina italiana.

Estas maniobras tendrán como teatro el Mar Mediterráneo, y revestirán mucho interés porque en ellas tomarán parte todas las marinas de las potencias europeas.

Francia será, por ejemplo, la potencia A., que está en guerra con la potencia B., que bien puede ser Italia, la cual á su vez tiene un tratado de alianza ofensiva y defensiva con la potencia C., que será Inglaterra, potencia cuyo grueso de fuerzas navales tendrá que concentrarse para ir á unirse con las de su aliada en el Mediterráneo.

En fin, por medio de parecidas hipótesis y combinaciones, se hará un plan de campaña, logrando así entrar en juego todas las máquinas de guerra con que los europeos cuentan sobre los mares, para así poner á prueba la habilidad estratégica de sus Almirantes

Quién sabe cuál sea el fin que se tenga en mira al organizar semejantes maniobras, porque no cabe pensar que se trate de un simple juego de niños. Es muy probable que lo que se quiere es ver cuál de las marinas supera á las demás, á fin de corregir las deficiencias que se noten, y ponerse en condiciones de resistir con ventaja cuando llegue el caso de utilizar la pólvora en algo más práctico que en salvas y simulacros.

Desde luego puede vaticinarse que Francia llevará la ventaja, debido principalmente á su célebre torpedero submarino, Gustavo Zedé, del cual no hemos de hablar ahora por haberlo hecho ya otro de nuestros colegas.

* * *

Italia acaba de perder á uno de sus más ilustres artistas, Eteban Ussi.

Son pocas, sin embargo, las personas que conocen la fama de este notable pintor, que gozaba en su patria de gran popularidad.

Nació en Florencia el 3 de setiembre de 1822, y fue alumno aventajado de la escuela de Pollastrini.

Quien haya viajado por Italia habrá tenido ocasión de conocer algunos cuadros, verdaderas obras maestras, pintadas por este reputado artista, que no sólo supo dar brochazos admirables, sino que en 1848, cuando se declaró la guerra con Austria, se afilió en uno de los batallones que tomaron parte en la campaña y batió á los austriacos valerosamente en Montanaro. Fue tomado prisionero y conducido á Mantua y de allí á una población enemiga, en donde permaneció más de seis meses, dedicándose á hacer retratos á los oficiales austriacos para ganar algún dinero que empleaba en mejorar la suerte de sus compañeros de cautiverio.

Entre sus cuadros de más renombre y valía se cuentan *La Resurrección de Lázaro*, *El matrimonio del Duque de Atenas*, *Idilio romántico*, *La Pia de Tolomei*, *Los últimos momentos de Frai Pablo Sarpi* y otros.

En 1869 fue huésped del Rey de Egipto y allí pintó *El peregrinaje á La Meca*. Pasó luego á Marruecos formando parte de la Embajada Italiana, y allí dejó también recuerdos de su numen artístico, ejecutando *La mujer árabe en la fuente*, *Familia árabe en el desierto*, *Las fiestas en Tanger*, *La rogación de los árabes*.

Pero una de sus mejores obras, hecha en 1894, es el retrato de su ilustre compatriota, *Nicolás Maquiavelo en su estudio*, que se conserva en Roma. Empezó también el del Cardenal Mazzarino, pero no tuvo tiempo de terminarlo.

Era pues, Ussi uno de los genios más inspirados del arte; feliz en la composición y en el colorido, impecable en el dibujo y de una conciencia é inteligencia insuperables. Su nom-

bre y su labor forman una de las más brillantes páginas en la historia de la moderna pintura italiana.

ORIÓN.

LIMON

Seguramente por malas informaciones, varios periódicos de la capital han venido abultando desde hace tiempo, las noticias diarias del estado sanitario de este puerto; eso causa perjuicio y creo que es llegado el momento de poner las cosas en su lugar, tantomás cuanto q' ahora tenemos un dato estadístico exacto con la publicación del cuadro de defunciones ocurridas del 15 de julio al 15 del presente, q' demuestra q' sólo ha habido siete defunciones de fiebre amarilla, en el trascurso de esos 30 días. No pretendo decir con esto q' el puerto está sano, pues la mortalidad que en otros meses del año sólo llega á 10 y 15, en el mes indicado ha subido hasta 33. Pero seguramente no podemos llamar á esto una epidemia.

Generalmente en Limón los meses de junio, julio, agosto y parte de setiembre, no son sanos;—aparecen calenturas palúdicas graves y domina mucho la terrible "black water fever," tan grave como la *amarilla*, pero que no es contagiosa.

Esto por una parte, y los descuidos en la higiene por la otra, son estímulo para la propagación de las diversas enfermedades que han venido desarrollándose últimamente.

Que el vecindario de Limón se ocupa muy poco en la higiene, eso lo estamos viendo siempre; aquí la autoridad tiene necesidad de intervenir hasta para que se barran los patios, pues como todos saben, casi la totalidad de los habitantes del puerto está compuesta de trabajadores jamaicanos, en quienes el aseo no es la virtud que más domina. En esta ciudad existen todavía muchas casas que están sobre pantanos fétidos que se hace necesario desecar. A este fin me dirijo ahora á la autoridad, para que sin miramiento alguno proceda á hacer este trabajo por cuenta de los propietarios, ó con fondos Municipales, pues mientras existan estos focos infecciosos no es posible contar con buena salud.

También necesita esta población de lavaderos públicos; el sistema de hoy es malísimo. Cada casa es una lavandería, pero una lavandería sin desagües, y en cada patio se hacen grandes fangales con esas aguas sucias. No es preciso ser médico para comprender cuánto daño debe causar este defecto que denuncio.

El Tesorero Municipal tiene recursos suficientes para emprender cuanto antes el trabajo; ¿por qué pues, no se hace?

Que el Gobernador de la Comarca pida autorización al Gobierno para sacar á licitación pública la construcción de ese edificio que prestará tan benéficos resultados. No me cansaré de llamar la atención de la autoridad sobre este punto que es de capital interés para el vecindario.

23 de agosto de 1901.

RAFAEL CRUZ.

CRÓNICA

"El Nuevo Bocaccio."—Así se llamará un periódico semanal de guasa y sátira que publicarán del sábado en adelante nuestros buenos amigos Aquileo Echeverría y Teodoro Quirós.

Muy bien, amigos, han dado ustedes en el clavo!

Un empleado de la policía de higiene ha venido á manifestarnos que están dadas ya las órdenes por esa autoridad para secar el lago infeccioso de que ayer tratamos. Muy bien, cumplidos servidores del país!

La distinguida poetisa colombiana Inés A. Censuegra, reciba nuestro respetuoso saludo de bienvenida y la oferta que le hacemos de nuestras columnas.

Puesto que tenemos un suntuoso Hospicio para los dementes, por qué no se recluyó en él con tiempo á José Esteban Ramírez antes de consumar el matricidio? El Dr. Céspedes lo había declarado ya loco; luego las autoridades son, en cierto modo, responsables por no haber enviado á ese demente al lugar en donde debía estar desde el momento en que el Dr. lo declaró en tal estado. Esperamos que esto se ponga en claro.

Ahora se nos asegura que Ramírez se puso loco desde que oyó predicar á los capuchinos en Heredia: que tanto oyó á éstos hablar del infierno y de lo que le espera á los mortales que en este mundo no andan como Dios ordena, que su débil cerebro sufrió graves trastornos y desde entonces quedó sin uso de razón, pensando sólo en diablos.

El Dr. don Manuel de las Cuevas, quien tiene á su cargo en Liberia la higiene, está haciendo prodigios para combatir con eficacia la tremenda amarilla.

Vaya un aplauso para el Dr. Cuevas

Notitas personales

—En viaje de negocios partió con rumbo á Puntarenas el Lic. don Matías Trejos, Profesor de Economía Política de la Escuela de Derecho. Durante la ausencia del señor Trejos, lo reemplazará en su cátedra el Lic. don Luis Dávila, nuestro competente Juez 1º Civil.

—Partió con rumbo á la República de El Salvador don Simón Amador. Lleve feliz viaje.

—En esta capital se halla desde hace algunos días el joven don Raul Santos.

—En Liberia se halla atacado de fiebre amarilla un hermano del amigo apreciable don Salvador Villar. De todo corazón deseamos la mejoría de aquel joven.

—Su Señoría Ilustrísima va mejorando notablemente, cosa ésta que nos complacemos en comunicar á nuestros lectores.

—Seis personas hay atacadas de fiebre en Liberia en casa de doña Lupita Santos de Cabezas. Es desconsoladora la situación de la ciudad blanca.

—Para Atenas partió don Luis Loría Iglesias.

—Nuestro especial amigo, Eduardo Baldiodeda, partió para puerto Limón á ocupar el puesto de primer telegrafista. Bien se merece el amigo Baldiodeda esa distinción, puesto que sus salientes cualidades de joven serio y honrado le hacen acreedor á toda clase de estimaciones.

—De nuevo se halla en esta capital don Rodolfo Castro, Director del Gimnasio Municipal.

—Un nuevo heredero, robusto y rosagante, ha llegado, como presente inapreciable al hogar del caballero don Carlos Alvarado González. Nosotros deseamos que ese futuro ciudadano sea digno portador del apellido de sus padres, como lo será, en efecto.

—Don Zacarías Cheves se halla en esta ciudad, después de largo tiempo de estada en el bello puerto de Limón.

—Ante la autoridad respectiva se ha pedido orden de detención contra don Otto Muhm y Agüero. Ignoramos el resultado de esa petición.

—Deshauciado fue don Jacinto Carbonell del local que ocupaba á la par de la Funeraria de la sucesión Marquez. El señor Carbonell tenía allí otra venta de ataúdes.

Ante un Notario Público, y con las formalidades del caso, fue emancipado por su madre el joven estudiante don Rafael Cartín.

—Se nos asegura que á principios del entrante mes hará liquidación la acreditada casa de comercio de esta plaza "Romani y Compañía.

—Curador definitivo de la quiebra de don Juan Hermes fue electo el Licenciado don Alberto Pacheco y curador suplente el Licenciado don Mariano Alvarez.

—Por renuncia hecha por el Licenciado don Gerardo Castro del puesto de curador provisional de la quiebra de don Otto Muhm y Agüero, fue nombrado para el desempeño de esas funciones el Licenciado don Carlos M. Jiménez.

—Anteayer partió con rumbo á su patria, Alemania, el doctor don Otto Littmann. Lleve feliz viaje.

La cuadra extremo de la calle 15 Norte está del todo intransitable. Aquel lado pudiera llamarse muy bien el barrio de los carretones pues es donde viven la mayor parte de los que se dedican usando esos vehículos, al acarreo de las mercaderías que llegan á la Aduana: con el paso continuo por dicha calle la han puesto en tal estado que se hace necesario trancarla lo más pronto posible. El máximo de los vecinos se queja del descuido en que la tienen; á menudo se cobran detalles, injustos y crecidos, pero no se da un azadonazo. Que? Sí se dió, y no uno, sino muchos, hace cosa de dos años: el trabajo se hizo en pleno verano y lo que se logró fué tan sólo descomponerla más y minar una casa más al lado derecho. Otro año, todos pagaron su cuota y el dinero recogido se invirtió en componer otra calle, la del Rincón de Cubillos, y por la cual ninguno transita. Dijimos algo de lo injusto de los detalles y lo repetimos; hay vecino que tiene trabajando cuatro y cinco carretones y se le cobran dos colones; en cambio hay otros que no tienen más carretón que su hombro ni más cabalgadura que sus piés y se les cobran cinco.

Esperamos que el señor Gobernador, ponga pronto remedio al mal.

Un amigo nos ha dicho lo siguiente: "La gacetilla que registra EL FIGARO de uno de estos días, contra el empleado de la plaza de ganado, es del todo injusta. Este recibe casa y una exigua remuneración en relación á lo que se recoja: nada más. Con respecto á lo de las carretas apenas cumplió con su deber ejecutando las órdenes que de sus jefes tiene recibidas. Todos los vecinos lo aprecian en alto grado: es comedido, correcto, en una palabra, un completo caballero. Conste, pues.

Para la línea va, á trabajar en la agricultura, el señor don Rafael Escalante. Mucho éxito deseamos en sus empresas al amigo y al antiguo compañero.

Antonio Portuguez.— Este afortunado joven, oriundo de Cartago, que si mal no recordamos hace dos años fue enviado á Italia por nuestro distinguido amigo don Lorenzo Durini, á que recibiera por su cuenta, educación artística en Ornato y Escultura, acaba de obtener una medalla honorífica de la Academia de Bellas Artes de Carrara, en la cual hace sus estudios, distinguiéndose entre un numeroso grupo de discípulos.

Lo congratulamos con sinceridad y le deseamos una carrera próspera y feliz.

De Grecia.—El 22 del corriente mes dejó de existir don Ramón Salas Camacho, vecino del barrio de Puente de Piedra de este cantón.

Fue Salas Camacho hombre de fibra en el liberalismo, lo que no dejó de darle amargos sinsabores que no lo desquiciaron nunca de sus principios, basados siempre en la razón y la justicia. Buen esposo y cariñoso padre de familia; amigo fiel y buen servidor de los muchos cargos públicos que se le encomendaron. En instrucción prestó importantes servicios que la juventud le agradecerá siempre.

A su entierro asistió numerosa concurrencia.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Leonardo Vega L.

Grecia, agosto 24 de 1901.

LOS JUEVES DE 'EL FIGARO'

AL FIGARO

Ví tus esdrújulos
Querido FIGARO
En que solicito
Pides un cántico
De mi laud:
Con placer íntimo
Daríate églogas
Cantos eróticos
Tristes, románticos,
De inspiración;
Pero, demócrata,
No ves con lástima
Que los retrógrados
Hoy mi República
Hundiendo van?
Porque sus prácticas
Con las camándulas
Vuelven fanático
Al pueblo cívico
Muy liberal?
Ahora permítame
Como verídico
Civil patriótico
Exponga al público
Una opinión:
Creo en mi ánimo
Que tal Epístola
Del gran político,

Será ella el símbolo,
De paz y unión.
¿Verdad repúblico
Que aquella Epístola
Tuvo buen éxito
Y fue benéfica
La Transacción?
Así pregónalo
El gran heráldico
Zambrana ínclito,
En su periódico
De oposición.
Porque la Epístola,
Tiene por síntesis
Aunar los ánimos
Entre el repúblico
Con el civil;
Y aquesto pruébalo,
Que los OLÍMPICOS
Aceptan plácidos
El pacto íntegro
Sin diferir.
Adiós, suscríbome
Afecto é íntimo
Del cuerdo FIGARO
Colega cívico
Y servidor

RICARDO BERMÚDEZ TENORIO.

San José, agosto 25 de 1901.

Interés particular DE ATENAS

Para que el señor del "País" vea "más claro," como desea, en el asunto Municipio de Atenas, le damos los datos siguientes: el Municipio ateniense es hechura de José C. Umaña, Jenkins y compañía, personas estas que nunca han deseado el bien del pueblo. Los principales vecinos se reunieron antes del 8 de diciembre para tratar de los asuntos locales y de una manera especial de las personas que debían componer el Cuerpo Municipal, pero nada se pudo, pues cuando Umaña y compañía se oponen ¿quién contra ellos? Un señor de aquí, gamonal, conspícuo, ofreció á los electores que si no daban el voto por los que él decía, que no fueran á la Jefatura y que él pagaría la multa. Los Muncípes fueron los que quería Umaña y compañía. El asunto detalle del "Cacao" ha hecho que estos Muncípes sean más aborrecidos. Amigo mío: en estos tiempos terribles que no tiene uno que comer, que lo detallen según el capricho de los Muncípes, es terrible. A quiénes rebajaron y á quiénes aumentaron? Rebajaron entre otros á José C. Umaña, José Jenkins, Juan González (remigia) y Prudencio Sequeira.

Estos señores son los más ricos, algunos de ellos de los que dan dinero á tres por ciento y los otros los del negocio. A Umaña le rebajaron ₡ 50-00, á José Jenkins ₡ 25-00 y así á los demás. El Presidente Municipal, Arcadio Sequeira es el dependiente de José Jenkins; dicho señor ya no puede contar el número de fincas y menos el número de recetas en la botica, y ¡qué recetas!

El señor Jenkins sí que no siente la crisis, y menos Umaña que gana un buen sueldo como representante del pueblo, y menos González y Sequiera que si dan dinero es con usura.

El Jefe Político ahora se ha condolido de l pueblo y no ha querido aprobar las sandeces de los señores muncípes. Como es natural, e señor procurador Municipal saldrá á la defen^s sa de sus compinches, lo esperamos; y entonces diremos otras verdades muy verídicas y claras.

JUSTO.

agosto 26 de 1901.

Tipografía de Jenaro Valverde.

EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.

Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, ja món en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José, y extranjeros legítimos.

Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecta.

Motor Electrico

De dos caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA
PAGES & CAÑAS.
San José, 26 de julio de 1901.

GABINETE DENTAL ELECTRICO

Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo
100 varas de la esquina del Telégrafo
Establecido conforme á estudios especiales
hechos en persona por el infrascrito en Europa
cyEE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel
CIRUJANO DENTISTA

JORGE T' FLA-CHEBBA

Arquitecto titulado de la ESCUELA DE ARQUITECTURA de París, alumno de la escuela de BELLAS ARTES y premiado con medalla de Honor en 1897, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Se encarga de toda clase de planos y construcción de Edificios y Mausoleos.

DIRECCIÓN

Casa de don Augusto Fla-Chebba, Barrio de Amón. San José, 11 de julio de 1901.

Almácigo de café

de superior calidad, vende en Orosi

JOSE MERCEDES ROJAS

New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas de calidad superior, los precios y condicion es liberales de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casantiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, AGENCIAS Y COMISIONES.

ESPECIALIDAD: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el NEW CASH STORE; le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción de casas y contratos edificios

B. RAMIREZ R.

DE OCASTION

Vendo mis dos fincas de *Reventazón* y del Ojo de Agua. La de *Reventazón* consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción; 14 de potrero y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos, y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pasto y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entendrese con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José y en Siquirres con don Juan Alvarado.

Santiago Zamora.

Gran rebaja de precios

En el nuevo depósito de maderas y venta de leña

FRENTE AL TEATRO NACIONAL

En este depósito, á cargo de don Juan F. Bonilla C., encontrará nuestra clientela y el público en general, un inmenso surtido de madera á los siguientes precios:

Tablancillo machihembrado... 0.15 pulgada
Tablilla lista para zócalos, rodapiés, machiembreda y traslapada para forros... 0.12 1/2 ,,
Tabla acepillada... 0.09 ,,
Tablones para marcos de puertas y ventanas, alfajías, reglas y gigantones á precios sin competencia. Toda esta madera está completamente seca y es de calidad superior.

Se admiten contratos por cualquier cantidad y dimensiones.

MARIANO R. MONTE LEGRE

NOTA.—Venta de queso de manteculla, de superior calidad.

La oficina de los Doctores

ROJAS Y SOJO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piasas y vasos de ornamentación para iglesia Nikelo a la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

ERMENEGILDO MOLINARI

MACAYA & Cía

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL
AVENIDA ESTE NORTE N.º 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abaricos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros. Atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos é informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, N.º 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien lo pida á

M. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relacion con el PRINTEMPS recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada

Se remiten igualmente libras de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

LA JOSEFINA

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre pan fresco; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando tanto la calidad de pan como la de las harinas que se emplean.

Galleas calientes á todas horas, varias clases, rosquillas y panes finos

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles restaurants y revendedores

ALBERTO ODIO.